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S ITZUNGSNIEDERSCHRIFT

Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen
worden und sind anwesend:

Mitglieder SPD

Mitglieder CDU

Mitglieder FDP

Mitglieder GRÜNE

Mitglieder DIE LINKE.

Mitglieder SWG/BfS

Vorsitzende

1. stellv. Vorsitzender

Sitzungsteilnehmende der Verwaltung

Gremium

Sozialausschuss
Sitzungsort

Sitzungssaal, Raum 04.33, 4. OG, Rathaus, Rathausplatz 1, 58332 Schwelm
Datum

14.05.2025
Beginn

17:00 Uhr
Ende

18:40 Uhr

Christoforidou, Elissavet
Hortolani, Frauke, Dr. Vertretung für Frau Meuser
Kick, Rosemarie
Schier, Saskia Jacqueline Vertretung für Herrn Hexel

Heinemann, Manfred
Speckenbach, Benjamin
Steuernagel, Rolf

Schulze, Till

Rindermann, Marianne

Voss, Linda Vertretung für Herrn Böhmer

Kappelhoff, Petra Viola Vertretung für Frau Garn

Gregor-Rauschtenberger, Brigitte

Thier, Heinz Georg

Buchholz, Peter



Seite: 2/6

Schriftführerin

Abwesend:

Mitglieder SPD

Mitglieder DIE LINKE.

Mitglieder SWG/BfS

Mitglieder BIZ

beratende Mitglieder

2. stellv. Vorsitzende

Kauke, Marcus
Klosterkötter, Birgit
Stippel-Fluit, Sabine

Oppermann, Sabine

Hexel, Klaus Uwe Vertreten durch Frau Schier

Böhmer, Guido Vertreten durch Frau Voss

Garn, Elke Vertreten durch Frau Kappelhoff

Günther, Faten

Ordonez Del Cid, José Miguel

Meuser, Alina Vertreten durch Frau Hortolani
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A Öffentliche Tagesordnung

1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die
Vorsitzende

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

3 Anträge zur Tagesordnung
4 Niederschrift zur Sitzung vom 19.02.2025 -

Kenntnisnahme öffentlicher Teil -
5 Fragen der Einwohnenden an die Vorsitzende
6 Mitteilungen
7 Bericht aus dem Integrationsrat
8 Vorstellung des Pflegeberichtes 2024 durch Frau

Schmüdderich vom ERK - der Pflegebericht ist diesem
TOP beigefügt

9 Aktuelle Situation im Asylbereich 091/2025
10 Derzeitige Nichteinführung der Bezahlkarte für

Leistungen nach dem Asylbewerberleistungsgesetz
durch Inanspruchnahme der Opt-Out Regelung

103/2025

11 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die
Verwaltung
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A Öffentliche Tagesordnung

Die Vorsitzende, Frau Gregor-Rauschtenberger, begrüßt die anwesenden
Ausschussmitglieder, Frau Schmüdderich vom ERK, sowie die Sitzungsteilnehmer
der Verwaltung.

Zu Beginn der Sitzung stellt die Vorsitzende die ordnungsgemäße Ladung fest.
Zudem stell die Vorsitzende fest, dass der Sozialausschuss nicht beschlussfähig ist.

Es gibt keine weiteren Anträge zur Tagesordnung.

Der öffentliche Teil der Niederschrift zur Sitzung vom 19.02.2025 wurde zur Kenntnis
genommen.

Keine Fragen der Einwohnenden.

Keine Mitteilungen

Frau Christoforidou erinnert zunächst an das am 28.06.2025 stattfindende „Fest der
Kulturen“ und ruft zur Unterstützung auf, da noch dringend Hilfe benötigt wird.
Außerdem berichtet Frau Christoforidou von dem geplanten Projekt „Internationales
Kochen“, zu dem sich Interessierte per Mail an Frau Schlücker
anetteschluecker@aol.com werden können.

1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die
Vorsitzende

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

3 Anträge zur Tagesordnung

4 Niederschrift zur Sitzung vom 19.02.2025 -
Kenntnisnahme öffentlicher Teil -

5 Fragen der Einwohnenden an die Vorsitzende

6 Mitteilungen

7 Bericht aus dem Integrationsrat

mailto:anetteschluecker@aol.com
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Frau Schmüdderich vom ERK stellt sich einleitend kurz vor.
In dem mündlichen Bericht erläutert sie den „Pflegebericht 2024“ und geht auf die
rechtlichen Grundlagen der Pflegeberichtserstattung und die demografische
Entwicklung auf Kreis- und Gemeindeebene ein. Auch benennt sie die
gesellschaftlichen Herausforderungen im Ennepe-Ruhr-Kreis sowie die
Pflegeinfrastruktur. Abschließend erläutert Frau Schmüdderich
Handlungsempfehlungen und beantwortet die Fragen der Anwesenden.

Die PowerPoint-Präsentation ist der Niederschrift beigefügt.

Ergänzend zur Vorlage berichtet Frau Stippel-Fluit, dass die Aufnahmequote für
Flüchtlinge im laufenden Asylverfahren (Verteilstatistik FlüAG) aktuell bei 96,20 % (=
472 Personen) liegt. Hiernach sind noch 19 weitere Flüchtlinge aufzunehmen, um
100% (= 491 Personen) zu erreichen (Stand 09.05.2025).
Bei der Aufnahmeverpflichtung von bereits anerkannten Asylbewerbern
(Verteilstatistik Wohnsitzauflage), liegt die Erfüllungsquote (Stand 11.05.2025) bei
100,37 % (=257 Personen). Die Aufnahmeverpflichtung (=256 Personen) ist z.Zt,
erfüllt.

In der Gemeinschaftsunterkunft „Kaiserstraße“ sind derzeit (Stand 11.05.2025) 34
Personen davon 24 Flüchtlinge sowie 10 Obdachlose untergebracht.

Die Unterkunft „Sternenzelt“ ist derzeit mit einer achtköpfigen afghanischen Familie
belegt.

Im Anschluss beantwortet Frau Stippel-Fluit die hierzu gestellten Fragen.

Einleitend geht Herr Kauke auf die weiterhin bestehende Problematik zur Einführung
der Bezahlkarte ein. Er berichtet aus der taggleich stattgefundenen
Sozialdezernentenkonferenz im Ennepe-Ruhr-Kreis, dass aus Sicht der
Sozialdezernenten die Einführung einer Bezahlkarte zwar begrüßt wird, die
dargestellten Problematiken derzeit aber für Opt-Out sprechen und auch die
Verwaltung diese Option befürwortet.

Ergänzend stellt Frau Stippel-Fluit das jetzige Verfahren zur Auszahlung von
Leistungen nach dem AsylbLG zum Verfahren mit der Bezahlkarte gegenüber und
stellt zusätzlich notwendig werdende Verwaltungsschritte bei einer Einführung der

8 Vorstellung des Pflegeberichtes 2024 durch Frau
Schmüdderich vom ERK - der Pflegebericht ist
diesem TOP beigefügt

9 Aktuelle Situation im Asylbereich 091/2025

10 Derzeitige Nichteinführung der Bezahlkarte für
Leistungen nach dem Asylbewerberleistungsgesetz
durch Inanspruchnahme der Opt-Out Regelung

103/2025
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Bezahlkarte heraus. Diese Gegenüberstellung wird der Niederschrift als Anlage
beigefügt.

Es findet ein reger Austausch zur Einführung der Bezahlkarte statt; Fragen an die
Verwaltung werden umfänglich beantwortet.

Die Ausschussmitglieder der Fraktionen SPD, SWG/BfS, Die Linke und B‘90/Die
Grünen sprachen sich für die Inanspruchnahme der Opt-Out-Regelung aus. Die
Vertreter der Fraktionen CDU und FDP dagegen. Aufgrund der nicht
Beschlussfähigkeit des Sozialausschusses, wurde dennoch ein Votum abgefragt.

Die Beschlussvorlage geht zur weiteren Beratung in den am 22.05.2025
stattfindenden Hauptausschuss.

Frau Gregor-Rauschtenberger teilt mit, dass dieses ihre letzte Sitzung als
Vorsitzende des Sozialausschusses war und verabschiedet sich von den
Anwesenden aus dem aktiven Dienst als Ausschussmitglied.

Unterschriften zu den Seiten 1 bis 6 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage.

Votum des
Sozialausschusses:

einstimmig:

dafür 8
dagegen: 5
Enthaltungen: 0

11 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die
Verwaltung

Schwelm, den 15.05.2025 Schriftführung
gez.
Oppermann

Die Vorsitzende
gez.
Gregor-Rauschtenberger


